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Protokoll der 46. Sitzung des Seniorenbeirats Tönning 
23. August 2023 

in der AWO, Yurian-Owen-Str.10, 25832 Tönning 
 
 

Anwesend: 
a) vom Seniorenbeirat: 
Hans Ulrich Proß  1. Vorsitzender 
Ingo Kulle   2. Vorsitzender 
Marie-Luise Oudenhoven Schriftführerin 
Manuela Bogen  Beisitzerin 
Volker Hase   Beisitzer 
Sylvie Hopf   Beisitzerin 
 
 
b) Gäste: 
Mery Ebsen   Stadtvertreterin 
Henning Sode 
 
 
TAGESORDNUNG 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls vom 12.07.2023 
3. Bürgerfragestunde 
4. Verkehrssicherheit 
5. Öffentlichkeitsarbeit 
6. Berichte aus den Ausschüssen 
7. Verschiedenes 
 
Beginn:  17.00 Uhr 
Ende:   19.00 Uhr 
 
 
Zu 1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende, Hans-Ulrich Proß, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie 
Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 
Herr Proß berichtet, dass Bernd Mansel seine Beiratstätigkeit mit sofortiger Wirkung aus nach-
folgend genanntem Grund beendet. Aufgrund eines zwanglosen Treffens mit Frau Beate Si-
mon, Diakonisches Werk/Fachstelle Qualifizierung und Hans-Ulrich Proß, Marie-Luise Ouden-
hoven sowie Mery Ebsen als Vertreterin der AWO stellte Frau Simon das Projekt „Lernen und 
Austausch“ vor. Sie sucht bei der Umsetzung und Durchführung dieser Maßnahme um weitere 
Unterstützer. Es wurde eine zwanglose Zusammenkunft (gemeinsames Kaffeetrinken am 
09.08.2023 vereinbart) vereinbart. Für uns war zu diesem Zeitpunkt ein Zusammenhang mit 
dem Projekt Lernwerkstatt nicht erkennbar.  
 
Der SB hatte seinerzeit seine Bereitschaft zur Mitarbeit in dem Projekt Lernwerkstatt erklärt. 
Aufgrund der schleppenden Vorgehensweise haben wir von einer weiteren Zusammenarbeit 
mit der Diakonie Abstand genommen. Bernd Mansel fühlt sich übergangen, da die einmal ge-
fassten Beschlüsse nicht eingehalten worden sind und legt aus diesem Grund sein Mandat mit 
sofortiger Wirkung nieder. Er war auch nach Rücksprache nicht von seiner Ansicht abzubrin-
gen. Frau Klömmer wurde über diesen Schritt bereits informiert. Wir bedauern seine Entschei-
dung, zumal es in diesem Fall zu Missverständen geführt hat. 
 
 
Zu 2.  Genehmigung des Protokolls vom 12.07.2023 
Das Protokoll wird genehmigt 
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Seite -2- zum Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirats am 12.07.2023 
 
 
Zu 3. Bürgerfragestunde 
Henning Sode fragt, ob denn ein Kooperationsvertrag zum Projekt Lernwerkstatt mit dem Di-
akonischen Werk zustande gekommen ist. Weiterhin erkundigt er sich nach der geplanten 
Maßnahme zur Markierung von Fußgängerüberwegen auf den Parkplätzen im Gewerbegebiet 
sowie zu der geplanten Anbringung von Tauen zur Sicherung der Übergänge am Badestrand 
vom Spielplatz zum Wasser sowie die Überarbeitung der Notfallmappe. 
 
Hans-Ulrich Proß erläutert, dass in 2022 ein Kooperationsvertrag von Bernd Skutecki unter-
schrieben wurde und Bernd Mansel als Ansprechpartner benannt wurde. Eine Lenkungs-
gruppe wurde jedoch bis heute nicht sichtbar bzw. es erfolgte bisher keine Kontaktaufnahme 
so dass wir den Kooperationsvertrag mit der Diakonie aufkündigen werden. 
 
Zur Markierung der Fußgängerüberwege wurde mit der Rewe-Filialleitung Kontakt aufgenom-
men. Hier warten wir auf Rückmeldung. 
 
Zur Anbringung von Tauen an den Strandübergängen liegen uns keine neuen Informationen 
vor. 
 
Die Überarbeitung der Notfallmappe steht auf der Agenda, ebenso ist eine Neuauflage unserer 
Flyer aufgrund der Neuwahlen in Vorbereitung. 
 
 
Zu 4. Verkehrssicherheit 
Die Mitglieder des SB werden gebeten zum Thema Sicherheit in der Stadt offensichtliche Män-
gel aufzuzeigen. Hervorstehende Pflastersteine nicht begehbare Bürgersteige wegen nicht zu-
rückgeschnittener Hecken usw. Notizen zu erstellen und wenn möglich Fotos zu machen und 
zu sammeln. Auf eine Bildung von Arbeitsgruppen wird verzichtet. Jeder sollte in seinem 
Wohngebiet und darüber hinaus auf öffentlichen Plätzen die Augen offenhalten. 
 
Anschließend soll ein Antrag an die Stadt gestellt werden mit der Bitte das Ordnungsamt auf-
zufordern die dann aufgezeigten Missstände zu beseitigen, um eine einwandfreie und gefahr-
lose Begehbarkeit der Bürgersteige zu gewährleisten. 
 
 
Zu 5. Öffentlichkeitsarbeit 
Bernd Mansel hat bisher die Öffentlichkeitsarbeit für den Seniorenbeirat erledigt. Hans-Ulrich 
Proß wird ihn um die Kontaktdaten seiner Ansprechpartner bitten. 
Volker Hase wird aufgrund seiner persönlichen Verbindungen Kontakt mit der Wochenschau 
aufnehmen.  
 
 
Zu 6. Berichte aus den Ausschüssen 
Keine 
 
 
Zu 7. Verschiedenes 
Am Haupteingang des Rathauses sollte ein Hinweis auf das Klingelbrett am Seiteneingang 
erfolgen. 
 
Die nächste gemeinsame Sitzung findet am 30. Oktober, 17.00 in der AWO statt. 
 
Tönning, 25. September 2023 
Für die Protokollführung:      Vorsitzender: 
Marie-Luise Oudenhoven      Hans-Ulrich Proß 


